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Gemeinde Gemünden (Felda)  

 Vogelsbergkreis 
 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 02.09.2021 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:45 Uhr 
Ort, Raum: Nieder-Gemünden in der Mehrzweckhalle Nieder-Gemünden 
 
Anwesend: 

Mitglieder 
Herr Lukas Becker  
Herr Sebastian Becker-Aschoff  
Herr Bernd Harres  
Herr Tim Henkel  
Herr Klaus-Dieter Jensen (Stellv. Vorsitzender)  
Frau Maren Kadelka  
Herr Alexander Klein  
Herr Uwe Langohr  
Herr Jürgen Lutz  
Herr Eckhard Reitz  
Herr Tobias Reitz  
Herr Jan Schönfeld  
Frau Dunja Werneburg  

Protokollführer/in 
Frau Viktoria Frolov  

Gemeindevorstand 
Herr Peter Gabriel  
Frau Sylvia Hild  
Herr Lothar Bott  
Herr Daniel Müller  
Herr Stefan Rechmann  
Herr Jens Ruhl  
Frau Eva Wolf  

 
 
Abwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Björn Stroh  

Mitglieder 
Herr Patrick Schön  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung  
   
 2   Bericht aus der Arbeit des Gemeindevorstandes  
   
 3   Entwurfs- und Offenlegungsbeschluss für den Bebauungs-

plan "Vor dem Bienrodskopf" sowie für die Änderung des Flä-
chennutzungsplanes in diesem Bereich; Entwurfs- und Offen-
lagebeschluss gemäß § 3 Abs. 2 BauGB 
Vorlage: FB2/2021/010/1 

 

   
 4   Ergebnis der Prüfung des Jahresabschlusses der Gemeinde 

Gemünden (Felda) für das Jahr 2018 
Vorlage: FB2/2021/017 

 

   
 5   224. Vergleichende Prüfung "Haushaltsstruktur 2020: Städte 

und Gemeinden I" Schlussbericht 
Vorlage: FB2/2021/006/1 

 

   
 6   Doppelhaushalt Gemünden (Felda) 2021 und 2022 

Hier: Haushaltsvollzug 1. Halbjahr 2021 inkl. Hochrechnung  
Bericht gemäß § 28 GemHVO 
Vorlage: FB2/2021/013/1 

 

   
 7   Radweg Burgen-Tour von Rülfenrod nach Nieder-Gemünden  

Abschluss einer Verwaltungsvereinbarung 
Vorlage: FB2/2021/007/1 

 

   
 8   Kaufvertrag über Leerrohre zur Breitbandversorgung 

Vorlage: FB2/2021/008/1 
 

   
 9   Verkauf des Grundstücks Gemarkung Burg-Gemünden, Flur 

5, Flurstück 49/15, Im Bruch an Herrn Johann Martin, Son-
nenstraße 14, 35329 Gemünden (Felda) 
Vorlage: FB2/2021/012/1 

 

   
 10   Verkauf eines Grundstückes (Bauplatz) in der Gemarkung 

Ehringshausen - In den Brachwiesen 8 - Flur 2, Nr. 41/2 mit 
854 m² 
Vorlage: FB2/2021/019 

 

   
 11   Verkauf eines Grundstückes (Bauplatz) in der Gemarkung 

Ehringshausen – Hauptstraße 84 – Flur 2, Nr. 41/5 mit 888 
m² 
Vorlage: FB2/2021/021 

 

   
 12   Betreuung von Kindertagesstätten- und Grundschulkindern in 

den Ferien 
Vorlage: FB1/2021/026 

 

   
 13   Hochwasserschutz 

Antrag der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB2/2021/022 
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 14   Anmelden der Gemeinde Gemünden für meinOrt App von Li-
nus Wittich Medien GmbH 
Antrag der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB1/2021/033 

 

   
 15   Gestattungsvertrag mit der DEGES hinsichtlich der Zufahrten 

zur Baustelle A49 
Vorlage: FB2/2021/028 

 

   
 16   Verhinderung einer Brückensperrung über den Örtenröder 

Bach durch HessenForst 
Antrag der UBL-Fraktion vom 01.09.2021 
Vorlage: FB2/2021/032 

 

   
 17   Anfragen  
   
 17.1   Stand Mängelbeseitigung DGH Ehringshausen 

Anfrage der UBL-Fraktion vom 27.05.2021 
Vorlage: FB2/2021/020 

 

   
 17.2   Neue Impulse für die Zusammenarbeit von Gewerbetreiben-

den und Kommune setzen 
Anfrage der BGG-Fraktion vom 15.06.2021 
Vorlage: FB1/2021/027 

 

   
 17.3   Einladung Unternehmerforum 

Anfrage der UBL-Fraktion vom 07.07.2021 
Vorlage: FB1/2021/030 

 

   
 17.4   Ausweisung einer Tempo 30-Zone in Burg-Gemünden 

Anfrage der UBL-Fraktion vom 07.07.2021 
Vorlage: FB1/2021/028 

 

   
 17.5   Sachstand: Beschaffung eines Geschwindigkeitsanzeigege-

rätes 
Anfrage der UBL-Fraktion vom 07.07.2021 
Vorlage: FB1/2021/029 

 

   
 17.6   Aufgaben des Umwelt- und Landschaftspflegeverbandes Als-

feld im Vogelsbergkreis 
Anfrage der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB1/2021/031 

 

   
 17.7   Entwicklung Neubürgertreff 

Anfrage der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB1/2021/032 

 

   
 17.8   Fragen aus Zeitungsartikel "Kita-Plätze ein gefragtes Gut im 

Vogelsberg" 
Anfrage der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB1/2021/034 

 

   
 17.9   Sachstand: Baugebiet zwischen Burg- und Nieder-Gemün-

den 
Anfrage der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB2/2021/023 
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 17.10   Sachstand: Bahnhofsgebäude / Gestaltung Bahnhofsumfeld 
Anfrage der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB2/2021/024 

 

   
 17.11   Sachstand: Rathausgasse 2 

Anfrage der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB2/2021/025 

 

   
 
      
   

 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung 
 
 

Der stellvertretende Vorsitzende der Gemeindevertretung Klaus-Dieter Jensen eröffnet die 
Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. 
 

Zu Beginn der Sitzung sind 13 Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter anwesend. 
Da mehr als die Hälfte der Mitglieder der Gemeindevertretung anwesend sind, stellt der stell-
vertretende Vorsitzende Klaus-Dieter Jensen die Beschlussfähigkeit fest. 
 

 

Einwände gegen die Frist der Ladung werden nicht erhoben. 
 

Der Gemeindevertretung liegen folgende Unterlagen vor: 

• Bericht aus der Arbeit des Gemeindevorstandes 

• Beantwortung der Anfragen 

 

Folgende Termine werden bekanntgegeben: 

08.09.2021 – 20:00 Uhr Ortsbeiratssitzung Rülfenrod (FW Rülfenrod) 

12.09.2021 – 10:00 Uhr Ortsbegehung OB Burg-Gemünden (Treffpunkt: Schmeddebon) 

28.10.2021 – 19:30 Uhr Bürgerversammlung (Mehrzweckhalle) 

04.11.2021 – 19:30 Uhr Sitzung der Gemeindevertretung (Mehrzweckhalle) 

 

Es liegen zwei weitere Anträge vor. Der Vorsitzende lässt über die Aufnahme abstimmen. 
 

„Gestattungsvertrag mit der DEGES hinsichtlich der Zufahrten zur Baustelle A49“ 

 

Dem wird einstimmig zugestimmt, die Behandlung erfolgt als Tagesordnungspunkt 15. 
 

„Verhinderung einer Brückensperrung über den Örtenröder Bach durch HessenForst“ 
– Antrag der UBL-Fraktion vom 01.09.2021“ 
 

Dem wird einstimmig zugestimmt, die Behandlung erfolgt als Tagesordnungspunkt 16. 

 

Die bisherigen Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
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Klaus-Dieter Jensen würdigt den ehemaligen Kollegen Heinz Klein der am 06.08.2021 im Al-
ter von 69 verstorben ist. Herr Klein war von März 1981 bis März 1985 als Mitglied der Ge-
meindevertretung der Gemeinde Gemünden (Felda) und von April 2004 bis März 2006 im 
Ortsbeirat Rülfenrod kommunalpolitisch tätig. 

 

Klaus-Dieter Jensen bedankt sich im Namen der Gemeindevertretung bei dem anwesenden 
Pressevertreter der Alsfelder Allgemeinen, Herrn Schwickert, für die jahrelange Berichterstat-
tung und wünscht ihm für den anstehenden Ruhestand alles Gute.  
 
  
 
 
zu 2 Bericht aus der Arbeit des Gemeindevorstandes 

 
 
Bürgermeister Bott berichtet aus der Arbeit des Gemeindevorstandes.  
 
  
 
 
zu 3 Entwurfs- und Offenlegungsbeschluss für den Bebauungsplan "Vor dem 

Bienrodskopf" sowie für die Änderung des Flächennutzungsplanes in die-
sem Bereich; Entwurfs- und Offenlagebeschluss gemäß § 3 Abs. 2 BauGB 
Vorlage: FB2/2021/010/1 

 
 

Es folgt eine Wortmeldung des Gemeindevertreters Tobias Reitz.  

Die BGG-Fraktion beantragt den Verweis dieses Tagesordnungspunktes zur endgültigen Be-
schlussfassung in den Ausschuss für Bauen, Planen, Landwirtschaft, Umwelt und Forsten. 

 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Tagesordnungspunkt ‚Entwurfs- und Offenlegungs-
beschluss für den Bebauungsplan "Vor dem Bienrodskopf" sowie für die Änderung des Flä-
chennutzungsplanes in diesem Bereich; Entwurfs- und Offenlagebeschluss gemäß § 3 Abs. 
2 BauGB‘ zur endgültigen Beschlussfassung in den Ausschuss für Bauen, Planen, Land-
wirtschaft, Umwelt und Forsten zu verweisen.  
 
 Ja 13  Nein 0  Enthaltung 0   
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zu 4 Ergebnis der Prüfung des Jahresabschlusses der Gemeinde Gemünden 
(Felda) für das Jahr 2018 
Vorlage: FB2/2021/017 

 
 
Gemeindevertreter Jan Schönfeld verlässt wegen des Widerstreits als ehemaliges Mitglied 
des Gemeindevorstands den Sitzungssaal. 
 
Beschluss: 
 
a) Über den vom Revisionsamt geprüften Jahresabschluss 2018 wird beschlossen und dem 
Gemeindevorstand gemäß § 114 HGO Entlastung erteilt.  

b) Die Gemeindevertretung nimmt gemäß § 100 HGO den überplanmäßigen Aufwand 2018 
in Höhe von 33.198,15 €, der zum größten Teil im Teilhaushalt 61101 (Allgemeine Finanz-
wirtschaft durch höhere Kreis- und Schulumlage entstanden ist, zur Kenntnis. 
 
 
 
 Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Gemeindevertreter Jan Schönfeld nimmt wieder an der Sitzung teil. 
 
 
zu 5 224. Vergleichende Prüfung "Haushaltsstruktur 2020: Städte und Gemein-

den I" Schlussbericht 
Vorlage: FB2/2021/006/1 

 
 

a) Bericht des Gemeindevorstandes 

 

Bürgermeister Bott erläutert den Sachverhalt. 

 

b) Beratung und Beschlussfassung 

 

Es folgt eine Wortmeldung des Gemeindevertreters Jürgen Lutz sowie des Bürgermeisters 
Bott. 

 

Beschluss: 
 

Die Gemeindevertretung nimmt die vorstehenden Ausführungen der Verwaltung zu den unter 
1 (Seiten 1 bis 7) zusammengefasten Ergebnissen des Prüfberichts des Hessischen Rech-
nungshofs vom 04. Mai 2021 zur Kenntnis und beschließt die dort aufgezeigten Umset-
zungsvorschläge dem Landesrechnungshof als Stellungnahme der Gemeinde Gemünden 
(Felda) zu den dortigen Empfehlungen und Hinweisen zukommen zu lassen. Die Ausführun-
gen zum demografischen Wandel werden um die Beratung zu diesem Tagesordnungspunkt 
ergänzt. 
 
 
 Ja 13  Nein 0  Enthaltung 0   
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zu 6 Doppelhaushalt Gemünden (Felda) 2021 und 2022 
Hier: Haushaltsvollzug 1. Halbjahr 2021 inkl. Hochrechnung  
Bericht gemäß § 28 GemHVO 
Vorlage: FB2/2021/013/1 

 
 
keine Wortmeldungen 
 
 
Die Gemeindevertretung nimmt gemäß § 28 GemHVO Kenntnis vom Bericht zum Haushalts-
vollzug für das 1. Halbjahr 2021.  
 
  
 
 
zu 7 Radweg Burgen-Tour von Rülfenrod nach Nieder-Gemünden  

Abschluss einer Verwaltungsvereinbarung 
Vorlage: FB2/2021/007/1 

 
 

Es folgen Wortmeldungen der Gemeindevertreter Tobias Reitz, Lukas Becker und Jürgen 

Lutz.  

 

Beschluss: 

Der Gemeindevorstand wird beauftragt die anliegende Verwaltungsvereinbarung zwischen 

dem Land Hessen und der Gemeinde Gemünden (Felda) abzuschließen.  

Die Verwaltungsvereinbarung regelt die Planung und den Bau des Radweges zwischen 

Rülfenrod und Nieder-Gemünden. Entsprechende Haushaltsmittel sind im Haushalt 

2021/2022 eingeplant. 
 

Mit Annahme der Verwaltungsvereinbarung nehmen die gemeindlichen Gremien zur Kennt-
nis, dass zusätzlicher Betreuungsaufwand durch die Bauverwaltung zu erbringen ist.  
 
 Ja 13  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 8 Kaufvertrag über Leerrohre zur Breitbandversorgung 

Vorlage: FB2/2021/008/1 
 
 

a) Bericht des Gemeindevorstandes 

 

Bürgermeister Bott erläutern den Sachverhalt. 

 

b) Beratung und Beschlussfassung 
 

keine Wortmeldungen 
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Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung genehmigt die Änderung des Vertrages entsprechend der gelben 
Markierungen hinsichtlich des neuen Vertragspartners, der TNG Stadtnetz GmbH, Projens-
dorfer Straße 324, 24106 Kiel und deren Geschäftsführer sowie weiterer redaktioneller Ände-
rungen. 
 
 
 Ja 13  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 9 Verkauf des Grundstücks Gemarkung Burg-Gemünden, Flur 5, Flurstück 

49/15, Im Bruch an Herrn Johann Martin, Sonnenstraße 14, 35329 Gemün-
den (Felda) 
Vorlage: FB2/2021/012/1 

 
 

a) Bericht des Gemeindevorstandes 
 

Bürgermeister Bott erläutern den Sachverhalt. 

 

b) Beratung und Beschlussfassung 

 

Es folgt eine Wortmeldung des Gemeindevertreters Tobias Reitz. 

Tobias Reitz fragt nach, ob es auch andere Interessenten für das Grundstück gab? 

Bürgermeister Bott antwortet, dass keine weiteren schriftlichen Anfragen gestellt worden 
sind. 

 

Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Gemünden (Felda) beschließt den Verkauf einer 
noch zu vermessenden Teilfläche zwischen 6.800 und 7.500 m² des Grundstücks Gemar-
kung Burg-Gemünden, Flur 5, Flurstück 49/15, Im Bruch, an Herrn Johann Martin, Sonnen-
straße 14, 35329 Gemünden (Felda) zum Kaufpreis von 12,00 €/m² inklusive der Wasser- 
und Abwasserbeiträge. Die Erschließungsbeiträge für die Straße sowie die Hausanschluss-
kosten sind hierin nicht enthalten. Die Kosten des Kaufvertrages und seiner Durchführung 
sind vom Käufer zu tragen.  
 
 Ja 12  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
zu 10 Verkauf eines Grundstückes (Bauplatz) in der Gemarkung Ehringshausen - 

In den Brachwiesen 8 - Flur 2, Nr. 41/2 mit 854 m² 
Vorlage: FB2/2021/019 

 
 

Es folgt eine Wortmeldung des Gemeindevertreters Lukas Becker. 
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Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Gemünden (Felda) beschließt, das Grundstück 
(Bauplatz) Gemarkung Ehringshausen, Flur 2, Nr. 41/2, In den Brachwiesen 8, zum Kauf-
preis von 35.808,12 € an Frau Annabelle Keßler, Ludwig-Erhard Straße 38,  
36440 Linden zu veräußern. 

 
Der Erschließungsbeitrag ist im Kaufpreis nicht enthalten und bei Abrechnung der Straßener-
schließung noch gesondert zu zahlen. Auf dem Grundstück ist bis zum 31.12.2023 ein 
Wohnhaus zu errichten. 
 
 
 Ja 13  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 11 Verkauf eines Grundstückes (Bauplatz) in der Gemarkung Ehringshausen – 

Hauptstraße 84 – Flur 2, Nr. 41/5 mit 888 m² 
Vorlage: FB2/2021/021 

 
 

keine Wortmeldungen 

 

Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Gemünden (Felda) beschließt, das Grundstück 
(Bauplatz) Gemarkung Ehringshausen, Flur 2, Nr. 41/5, Hauptstraße 84 zum Kaufpreis von 
38.456,70 € an Frau Julia Bräuer, Piemontstraße 35a, 64546 Mörfelden-Waldorf zu veräu-
ßern. 

Der Erschließungs- bzw. Straßenbeitrag ist im Kaufpreis enthalten. Auf dem Grundstück ist 
bis zum 31.12.2023 ein Wohnhaus zu errichten. 
 
 
 Ja 13  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 12 Betreuung von Kindertagesstätten- und Grundschulkindern in den Ferien 

Vorlage: FB1/2021/026 
 
 

a) Begründung zum Antrag der UBL-Fraktion vom 10.06.2021 
 

Gemeindevertreter Jan Schönfeld begründet den Antrag. 

 

b) Beratung und Beschlussfassung  

 

Es folgen Wortmeldungen der Gemeindevertreter Tobias Reitz, Lukas Becker und Jan 
Schönfeld. Man einigt sich, dass nicht ein Angebot ausgearbeitet wird sondern verschiedene 
bedarfsgerechte Varianten. 
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Beschluss: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, gemeinsam mit der Grundschule verschiedene be-
darfsgerechte Varianten für die Ferienbetreuung von Kindertagesstätten- und Grundschulkin-
der auszuarbeiten und der Gemeindevertretung vorzustellen. 
 
 
 Ja 13  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 13 Hochwasserschutz 

Antrag der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB2/2021/022 

 
 

a) Begründung zum Antrag der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
 

Gemeindevertreter Tobias Reitz begründet den Antrag. 

 

b) Beratung und Beschlussfassung  

 

Es folgen Wortmeldungen der Gemeindevertreter Lukas Becker, Jürgen Lutz, Tobias Reitz 
sowie des Bürgermeisters Bott. 
 
Bürgermeister Bott beantragt diesen Tagesordnungspunkt in den Ausschuss für Bauen, Pla-
nen, Landwirtschaft, Umwelt und Forsten zu verweisen. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Tagesordnungspunkt „Hochwasserschutz" in den 
Ausschuss für Bauen, Planen, Landwirtschaft, Umwelt und Forsten zu verweisen. 
 
 
 Ja 13  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 14 Anmelden der Gemeinde Gemünden für meinOrt App von Linus Wittich Me-

dien GmbH 
Antrag der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB1/2021/033 

 
 

a) Begründung zum Antrag der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 

Gemeindevertreter Tim Henkel begründet den Antrag. 

 

b) Beratung und Beschlussfassung  

Es folgt eine Wortmeldung der Gemeindevertreterin Dunja Werneburg sowie des Gemeinde-
vertreters Tobias Reitz. 
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Beschluss:  

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, die Einführung dieser App zu starten. 

 
 
 Ja 9  Nein 0  Enthaltung 4   
 
 
zu 15 Gestattungsvertrag mit der DEGES hinsichtlich der Zufahrten zur Baustelle 

A49 
Vorlage: FB2/2021/028 

 
 

a) Bericht des Gemeindevorstandes 

 

Bürgermeister Bott erläutert den Sachverhalt. 

 

b) Beratung und Beschlussfassung 

 

Es folgen Wortmeldungen der Gemeindevertreter Tobias Reitz, Lukas Becker, Jürgen Lutz 
sowie des Bürgermeisters Bott. 

Lukas Becker fragt nach, ob es die Möglichkeit gibt, auch andere Wege in diesem Zusam-
menhang zu machen. 

Bürgermeister Bott antwortet, dass die Wegeführung im engen Zusammenhang mit der Bau-
maßnahme stehen soll (Zufahrtsmöglichkeiten). 

 

Gemeindevertreter Jürgen Lutz beantragt 5 Minuten Sitzungsunterbrechung.  

 

Stellv. Vorsitzender Klaus-Dieter Jensen gewährt die Sitzungsunterbrechung. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Gemünden (Felda) stimmt dem Abschluss des anlie-
genden Gestattungsvertrages mit der DEGES Deutsche Einheit Fernstraßeplanungs- und -
bau GmbH, Zimmerstraße 54, 10117 Berlin hinsichtlich der Wegenutzungen von gemeindli-
chen Wegen der Gemeinde Gemünden (Felda) im Zuge des Autobahnbaus A49 zu.  
 
 Ja 10  Nein 0  Enthaltung 3   
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zu 16 Verhinderung einer Brückensperrung über den Örtenröder Bach durch Hes-
senForst 
Antrag der UBL-Fraktion vom 01.09.2021 
Vorlage: FB2/2021/032 

 
 

a) Begründung zum Antrag der UBL-Fraktion vom 01.09.2021 
 

Gemeindevertreter Jürgen Lutz begründet den Antrag. 

 

b) Beratung und Beschlussfassung  

 

keine weiteren Wortmeldungen 
 
 
Beschluss: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, unverzüglich Kontakt mit HessenForst aufzuneh-
men, um eine Sperrung der Feldbrücke über den Örtenröder Bach zwischen Nieder-Gemün-
den und Elpenrod zu verhindern. Sollte das nicht für alle Verkehrsarten möglich sein, sollte 
wenigstens darauf gedrungen werden, weiterhin den Fußgänger- und Radverkehr über die 
Brücke zu erlauben. 
 
 
 Ja 13  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 17 

 
Anfragen 

 
 
zu 17.1 Stand Mängelbeseitigung DGH Ehringshausen 

Anfrage der UBL-Fraktion vom 27.05.2021 
Vorlage: FB2/2021/020 

 
 
Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage. 
 
1. Wie ist der Sachstand dazu? 
 

Außenbereich Geländer   

Anbringen eines Geländers neben DRK-Garage Geländerausschreibung 

Auftrag vergeben, Ausführung im September!  
 

JFW-Garage  

Der Heizkörper ist noch zu montieren 

Keine Erledigung durch Fa. Jöckel trotz mehrmaliger Aufforderung! Allerdings war der Ju-
gendraum nach Abschluss der Heizungsarbeiten noch nicht fertiggestellt. 
 

Blitzschutz 

Der Blitzschutz ist anzubringen 

Blitzschutzüberprüfung muss ausgeschrieben und vergeben werden. 
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Außenputzerarbeiten nicht erledigt 

1. Putzarbeiten in Verbindung mit Blitzschutz 

2. Ausbesserung der Risse an der Giebelseite 

 
Eingangstüren Anbau  
 
Schäden an der Außenhaut feststellen und beseitigen!  
 

Eingangstüren Vordach Anbringung eines Vordachs über den Türen Anbau und Eingangstür 
Gerätehaus  

Wenn noch Restmittel bei der Außenanlage zu Verfügung stehen können Vordächer ausge-
schrieben und installiert werden. Fördermittel gibt es nicht mehr. 
 
Vereinsraum Beleuchtung   
 
Anbringung der Lampen 
Werden im Herbst durch Bauhof montiert. 
 

Fensterfont DGH 

Austausch der Fensterfront und Türen zum Parkplatz  
Wenn noch Restmittel bei der Außenanlage zu Verfügung stehen kann die Fensteranlage 
ausgetauscht werden. Fördermittel gibt es nicht mehr. 
 

Vereinsraum Dachfenster 

Beheben der Mängel am Dachfenster 
 

Vereinsraum Anbau 

Es ist eine allgemeine Hausordnung für Nutzung  
(Kosten, Putzdienst etc.) zu erstellen. 
 

Zugang Grünflächen  

Anlegen der Flächen bzw. Einsäen 

Wird im GVO am 6.9.2021 entschieden, ob die Flächen neu eingesät werden.  
 
  
 
 
zu 17.2 Neue Impulse für die Zusammenarbeit von Gewerbetreibenden und Kom-

mune setzen 
Anfrage der BGG-Fraktion vom 15.06.2021 
Vorlage: FB1/2021/027 

 
 

Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage. 

 
1. Welchen konkreten Inhalt hatte der Antrag der UBL von Anfang 2010er Jahre? 
 
Siehe beigefügte Anlage. 
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2. Was hat sich seit dem Antrag der UBL zu Gewerbetreibenden in der Gemeinde 
    getan? 
 
Unternehmenforen fanden statt am 
 
1) 25.08.2013 - Gastreferenten: Dr. Frank Wendzinski von der IHK und Herr Dipl.Ing. 
    Thomas Schaumburg von VogelsbergConsult 
 
2) 08.06.2016  - Gastreferenten: Frau Remagen und Herr Richter vom Integrations-
büro 
    des VB 
 
3) 17.10.2019 - Gastreferent: Herr Kupfermann von der BIGO 
 
Hierzu wurden die gewerbesteuerzahlenden Firmen in der Gemeinde Gemünden (Felda) 
durch Anschreiben direkt und alle anderen Gewerbetreibenden durch öffentliche Einladung 
geladen.  
 
An dem Unternehmerforum in 2016 nahmen insgesamt 27 Personen teil, hiervon 10 Gewer-
betreibende aus Gemünden (Felda). 
 
8 Gewerbetreibende folgten der Einladung zum Unternehmerforum in 2019 (Teilnehmerzahl 
insgesamt: 15). 
 
 
3. Wann war die letzte Zusammenkunft? 
 
Das letzte Unternehmerforum fand am 17.10.2019 statt. 
 
 
4. Welche Ergebnisse konnten bisher erzielt werden? 
 
Die anwesenden Teilnehmer wurden über zu diesem Zeitpunkt aktuelle Themen, insbeson-
dere durch die Gastreferenten, informiert und konnten für sie relevanten Fragen stellen. 
 
 
5. Wie wurde der Kontakt während der Corona-Krise zu den Gewerbetreibenden gehal-

ten? 
 
Telefonisch sowie persönlich, dies gilt insbesondere bei Terminen z. B. mit Fachbehörden. 
 
 
6. Welches weitere Vorgehen ist geplant? 
 
Auch zukünftig sollen die Gewerbetreibenden in regelmäßigen Abständen eingeladen und 
über aktuelle Themen informiert werden. 
 
 
7. Wann ist die nächste Zusammenkunft geplant? 
 
Das nächste Unternehmerforum ist am 30.09.2021, 19:30 Uhr im DGH Burg-Gemünden ge-
plant. Zentrales Thema wird die Breitbanderschließung sein. Hierzu gibt es aktuelle Informa-
tionen durch Herrn Kupfermann von der Fa. TNG Stadtnetz GmbH. 
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1. Zusatzfrage vom Gemeindevertreter Tobias Reitz – Wie kommt es jetzt zu einem 
dreijährigen Rhythmus, obwohl aus dem Beschluss aus dem Jahr 2012 hervorgeht, 
mindestens jährlich ein Treffen durchzuführen? 
 
Bürgermeister Bott antwortet, dass sich immer mal wieder getroffen wurde, das Interesse 
bzw. die Teilnehmerzahl aber rückläufiger Art war. Auch wurde beim ersten Treffen die Grün-
dung eines Gewerbevereins diskutiert. Das wäre sicherlich die ideale Lösung gewesen, aber 
leider nicht realisierbar. Er sieht die Gewerbeförderung immer als Chefsache an und hat sich 
immer wieder mit den Gewerbetreibenden unterhalten und persönlich ausgetauscht.  
 
  
 
 
zu 17.3 Einladung Unternehmerforum 

Anfrage der UBL-Fraktion vom 07.07.2021 
Vorlage: FB1/2021/030 

 
 
Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage.  
 
 
1. Wann ist das nächste Unternehmerforum geplant? 
 
Am 30.09.2021 im DGH Burg-Gemünden.  
 
  
 
 
zu 17.4 Ausweisung einer Tempo 30-Zone in Burg-Gemünden 

Anfrage der UBL-Fraktion vom 07.07.2021 
Vorlage: FB1/2021/028 

 
 

Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage. 

 
1. Hat der Gemeindevorstand das getan? 
 
Dies war nicht nötig, da der Bürgermeister bereits in der Sitzung erklärte, dass er sich dieser 
Thematik annehmen wird. 
 
2. Hat der Gemeindevorstand Informationen dazu, ob der Bürgermeister als 
    zuständige Straßenverkehrsbehörde die Anordnung erlassen hat? 
 
Der Bürgermeister hatte Kontakt mit der Straßenverkehrsbehörde und der Polizei. Dabei 
wurde verabredet, dass dieser Punkt im Rahmen der ohnehin anstehenden Verkehrsschau 
behandelt wird. 
 
 
1. Zusatzfrage vom Gemeindevertreter Jürgen Lutz – Warum ist das noch nicht 
    erledigt? 
 
Bürgermeister Bott antwortet, dass er mit der Polizei und der Verkehrsbehörde Kontakt auf-
genommen hat und dabei wurde eine Übereinkunft erzielt, dass dieses Thema im Rahmen 
der Verkehrsschau mitbehandelt werden soll und die Stellungnahme der Polizei wird zwin-
gender Weise gebraucht.  
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2. Zusatzfrage vom Gemeindevertreter Jan Schönfeld – Wann ist die 
    Verkehrsschau? 
 
Bürgermeister Bott antwortet, dass die Verkehrsschau voraussichtlich im Herbst, spätestens 
im Frühjahr stattfinden wird. Der Termin steht noch nicht fest.  
 
 
 
zu 17.5 Sachstand: Beschaffung eines Geschwindigkeitsanzeigegerätes 

Anfrage der UBL-Fraktion vom 07.07.2021 
Vorlage: FB1/2021/029 

 
 
Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage.  
 
1. Wie ist der Sachstand in dieser Angelegenheit? 
 
Die Beschaffung wurde beauftragt. Das Gerät ist am 26.08.2021 geliefert worden. Es soll in 
den nächsten Wochen bzw. in Zukunft wechselnd an den verschiedensten Straßen aufge-
stellt werden, um auch für anstehende verkehrsbehördliche Maßnahmen über der allgemei-
nen Unfallstatistik der Polizei hinaus auch weitere Datengrundlagen zur Geschwindigkeit im 
Gemeindegebiet zu erhalten. Gemäß Beschluss der Gemeindevertretung werden diese Da-
ten auch im Mitteilungsblatt veröffentlicht.  
 
  
 
 
zu 17.6 Aufgaben des Umwelt- und Landschaftspflegeverbandes Alsfeld im Vogels-

bergkreis 
Anfrage der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB1/2021/031 

 
 
Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage.  
 
 
1. Welche Aufgaben übernimmt der Umwelt- und Landschaftspflegeverband 
    Alsfeld im Vogelsbergkreis in der Gemeinde? 
 
Die Verbandsumlage wird in Gemünden im Wesentlichen mit Grabenräumungen und Mähar-
beiten abgearbeitet. Der Heckenschnitt wird im Regelfall selbst noch erledigt, da wir über ein 
eigenes Anbaugerät verfügen 
 
 
2. Wie lief die bisherige Zusammenarbeit mit dem Umwelt- und Landschafts- 
    pflegeverbandes Alsfeld im Vogelsbergkreis (ab 2018 bis heute)? 
 
Reibungslos. 
 
 
3. Welche Kosten wurden bisher mit der Gemeinde abgerechnet (ab 2018 bis 
    heute)? 
 
2018 19.799,96 € 
2019 22.502,31 € 
2020 15.784,72 € 
2021 19.024,76 € 
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4. Welche Gedanken bestehen derzeit zur weiteren Zusammenarbeit zwischen 
    Gemeinde und dem Verband? 
 
Aus Sicht der Gemeinde sollte die Zusammenarbeit auch weiterhin fortgesetzt werden. Diese 
Entscheidung wird jedoch in der Verbandsversammlung des ULV getroffen.  
 
  
 
 
zu 17.7 Entwicklung Neubürgertreff 

Anfrage der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB1/2021/032 

 
 
Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage. 
 
 
1. Was wurde hierzu in der Zwischenzeit unternommen? 
 
Bisher pandemiebedingt noch nichts. 
 
 
2. Welche Alternativen zu einer Veranstaltung in geschlossenen Räumen  
    (Beachtung von Regelungen zu Pandemie) sind denkbar? 
 
Eine Veranstaltung im kommenden Sommer z. B. im Rahmen der Feierlichkeiten zum 50-
jährigen Bestehen der Großgemeinde. 
 
 
3. Welche Planungen gibt es bisher zum Neubürgertreff? 
 
Siehe Punkt 3. 
 
 
4. Wie ist das weitere Vorgehen konkret geplant? 
 
Wenn wir wieder zur Normalität kommen, ist eine jährliche Durchführung wie beim Babytreff 
vorgesehen. 
 
1. Zusatzfrage vom Gemeindevertreter Tobias Reitz – Warum konnte das Babytreffen 
unter den Pandemiebedingungen stattfinden und das Neubürgertreffen nicht? 
 
Bürgermeister Bott stimmt zu, dass das Neubürgertreffen jetzt auch – analog den Babytref-
fen stattfinden könnte. Allerdings gibt er zu bedenken, dass es sich bei den Babytreffen um 
sehr „sterile“ Veranstaltungen gehandelt habe. 
 
2. Zusatzfrage vom Gemeindevertreter Jan Schönfeld – Gibt es schon Planungen zum 
50-jährigen Jubiläum der Großgemeinde? 
 
Bürgermeister Bott antwortet, dass im Rahmen der Ortsvorsteher-Dienstbesprechung das 
50-jährige Jubiläum andiskutiert wurde und er ein Gespräch mit der Ortsvorsteherin von Nie-
der-Gemünden geführt hat, indem sie übereingekommen sind, dass die Ortsvorsteher sich 
intern schonmal vorab treffen, um die ersten Ideen zu sammeln.  
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zu 17.8 Fragen aus Zeitungsartikel "Kita-Plätze ein gefragtes Gut im Vogelsberg" 

Anfrage der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB1/2021/034 

 
 
Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage.  
 
 
1. Gibt es Wartelisten, falls ja, wie hoch ist die Zahl der gelisteten Eltern/Kinder 
    bzw. die Wartezeit? 
 
Derzeit keine. 
 
 
2. Bis wann sollen Eltern den Bedarf für einen Betreuungsplatz bei der  
    Kommune anmelden? 
 
So früh wie möglich. 
 
 
3. Wie stellt sich aktuell die Lage mit der Personalgewinnung für die Kitas dar? 
 
Unterschiedlich, bei den letzten Ausschreibungen gelang es entsprechendes Personal zu ge-
winnen. 
 
 
4. Wo liegen bei diesem Thema aus ihrer Sicht die Schwierigkeiten? 
 
Gemünden hat das Gute-Kita-Gesetz bereits umgesetzt, da dies andere Kommunen spätes-
tens bis 2022 ebenfalls umsetzen müssen, kann es hier zu entsprechenden Problemen kom-
men. 
 
5. Was war der Grund für die Nichtbeantwortung der Anfragen der Zeitung? 
 
Aufgrund von Urlaub erfolgte die Beantwortung verspätet. Vorteil war, Gemünden hatte ei-
nen eigenen Presseartikel.  
 
  
 
 
zu 17.9 Sachstand: Baugebiet zwischen Burg- und Nieder-Gemünden 

Anfrage der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB2/2021/023 

 
 
Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage.  
 
1. Wie ist der aktuelle Sachstand? 
 
Wird in der GVE Sitzung am 02.09.2021 erläutert. 
 
 
2. Läuft bisher alles planmäßig? 
 
Siehe 1. 
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3. Ist mit Schwierigkeiten zu rechnen? 
 
Siehe 1. 
 
 
4. Wie entwickelt sich die Nachfrage nach den Bauplätzen?  
    Wie viele Reservierungen liegen bisher vor? 
 
Derzeit liegen 22 Bewerber vor, das sind 4 mehr als bei Übergabe der Liste an die Firma 
Geißler-Infra im Mai dieses Jahres. 
 
 
5. Wie ist die weitere Vermarktung der Bauplätze geplant? 
 
Nach Rücksprache mit Herrn Barg werden bis zum Satzungsbeschluss die Bewerber nach 
einer regulären Anfrage in die Interessentenliste eingetragen. Danach erfolgt die Abklärung 
des endgültigen Kaufinteresses bei den eingetragenen Bewerbern.  
 
Sollten zu diesem Zeitpunkt mehr Interessenten als Bauplätze vorhanden sein, erfolgt die 
Vergabe zunächst nach der Rangliste und der Ortsansässigkeit. 
 
Sollten die Bauplätze zu diesem Zeitpunkt noch nicht alle vergeben sein, erfolgt weitere Wer-
bung über eine Werbetafel im Baugebiet sowie über das Internet (Immoscout, eigene Home-
page u. E-Bay-Kleinanzeigen). Erfahrungsgemäß greifen die Interessenten am liebsten auf 
E-Bay-Kleinanzeigen zu.  
 
  
 
 
zu 17.10 Sachstand: Bahnhofsgebäude / Gestaltung Bahnhofsumfeld 

Anfrage der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB2/2021/024 

 
 
Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage. 
 
 
1. Wie ist der Sachstand zu den Angelegenheiten? 
 
Entwidmungsverfahren läuft seit 2020, wir hoffen, in diesem Jahr den Entwidmungsbescheid 
des Eisenbahnbundesamtes zu erhalten. 
 
 
2. Wie ist die weitere konkrete Vorgehensweise? 
 
Nach Entwidmung der Bahnanlagen kann der Abriss des Bahnhofs und des Güterschuppens 
als vorlaufende Maßnahmen erfolgen. Die übrige Gestaltung von Bahnhofstraße/ Bahnho-
fumfeld kann erst nach Einreichung der vollständigen Förderantragsunterlagen und Erhalt 
des Förderbescheides – voraussichtlich ab 2023 erfolgen. 
 
 
3. Bis wann werden die jeweiligen Abrissarbeiten nach heutiger Einschätzung 
    erledigt sein? 
 
Wahrscheinlich 2022. 
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4. Welche Beschlüsse fehlen ggf. von der Gemeindevertretung noch? 
 
Derzeit keine. 
 
 
5. Was ist bisher konkret seit der letzten Befassung im Ausschuss für Bauen, 
    Planen, Landwirtschaft, Umwelt und Forsten am 19.05.2021 unternommen 
    worden. 
 
Die Teilung der Grundstücke (DB-Gelände/ Gemeindefläche gem. Kaufvertrag) ist erfolgt. 
 
 
1. Zusatzfrage vom Gemeindevertreter Tobias Reitz – Wann war der letzte Kontakt zur 
Deutschen Bahn? 
 
Bürgermeister Bott antwortet, dass der Kontakt vor 2 – 3 Wochen stattgefunden hat und ver-
gangene Woche wurden Unterlagen für Entwidmungsverfahren der Deutschen Bahn zuge-
schickt.  
 
2. Zusatzfrage vom Gemeindevertreter Jan Schönfeld – Seines Wissens gab es Fris-
ten, die schon abgelaufen sind. Gab es eine erneute Beantragung der Fristverlänge-
rung?  
 
Bürgermeister Bott antwortet, dass der Gemeindevorstand die Deutsche Bahn mit der Durch-
führung dieses Entwidmungsverfahrens beauftragt hat, d.h. die sind jetzt im direkten Kontakt 
mit dem Eisenbahnbundesamt. Die Frist spielt insofern keine Rolle.  
 
  
 
 
zu 17.11 Sachstand: Rathausgasse 2 

Anfrage der BGG-Fraktion vom 17.08.2021 
Vorlage: FB2/2021/025 

 
 

Bürgermeister Bott beantwortet die Anfrage. 

 
1. Wie ist der aktuelle Sachstand zu den Angelegenheiten? 
 

- Die LEADER-Förderungen sind verlängert bis ins Jahr 2022 
- Antragsunterlagen für die Förderanträge liegen zwischenzeitig im Hause vor. 

Für den Förderantrag ist jedoch auch eine Unbedenklichkeitsbescheinigung 
bzw. Baugenehmigung für die Platzgestaltung notwendig. Hierzu sind noch Ab-
klärungen mit dem Kreisbauamt erforderlich, danach soll der Ortsbeirat betei-
ligt werden. 

- Die Abrissgenehmigung für das Gebäude liegt im Hause vor,  
allerdings ist die Platzgestaltung nicht Bestandteil dieser Genehmigung. Diese 
ist in einem gesonderten denkmalrechtlichen Verfahren zu beantragen. 
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2. Wie ist die weitere konkrete Vorgehensweise? 
 

- Abklärung mit Kreisbauamt, was gefordert wird 
- Vorstellung der beiden Planungsvarianten im Ortsbeirat, Beschlussfassung 

Gremien 
- Einholung Baugenehmigung bzw. Unbedenklichkeitsbescheinigung für die je-

weilige Variante 
- Förderantrag 
- Abriss nach Bewilligung 

 
3. Bis wann werden die jeweiligen Abrissarbeiten nach heutiger Einschätzung 
    erledigt sein? 
 
 Herbst 2022. 
 
 
4. Welche Beschlüsse fehlen ggf. von der Gemeindevertretung noch? 
 

Endgültige Platzgestaltung. 
 
 
5. In welcher Art und Weise ist der Ortsbeirat von Nieder-Gemünden hier  
    eingebunden? 
 
 Bisher noch nicht, dieser wird eingebunden, soweit alle Abklärungen vorliegen. 
 
 
6. Was hat sich im Vergleich zu unseren Anfragen im Januar 2021 und  
    Juni 2021 getan?  
- 2 Angebote für Abriss eingegangen:  
  1. Angebot: 30.000 € netto, 2. Angebot 45.000 € netto 
- Weiterleitung Fa. Ruhl & Geissler am 22.06.2021 

- Ortstermin Frau Rohrbach/Herr Ruhl am 24.06.2021 
- Einreichung weiterer Planungsvorschlag u. Kostenschätzung für 
  Platzgestaltung durch Fa. Ruhl & Geissler am 06.07.2021 
- Telefonat mit Herrn Schaumberg (LEADER) am 15.07.2021 – Aufnahme 
  Förderprogramm in 2021 wäre nur möglich, wenn noch Gelder aus anderen 
  Kreisen zurückfließen sollten; ansonsten Vorsehung für Frühjahrssitzung 2022. 

 

1. Zusatzfrage vom Gemeindevertreter Tobias Reitz – Ist die Verkehrssicherheit für 
Fußgänger und Autofahrer noch gegeben? 
 
Bürgermeister Bott antwortet, dass ein Netz drüber ist und das Bauamt hat bisher auch keine 
Bedenken geäußert. 
 
2. Zusatzfrage vom Gemeindevertreter Tobias Reitz – Wie lange begleiten Sie den Pro-
zess des Abrisses schon? 

 
Bürgermeister Bott antwortet, dass die Gemeinde erst vor 2 ½ Jahren das Grundstück erwor-
ben hat.  
 
 
gez. Klaus-Dieter Jensen     gez. Viktoria Frolov 
Stellv. Vorsitzender     Protokollführerin 

 


